

## Pressemitteilung

### **Dr. Peter Hanns Zobel, Geschäftsführer des IZB, nimmt seinen Abschied**

**Nach dem Aufbau des IZB mit seiner attraktiven Infrastruktur für Start-ups verlässt Zobel das IZB im März 2024**

**Martinsried, 25. September 2023 – Nach 27 Jahren erfolgreicher Tätigkeit als Geschäftsführer des Innovations- und Gründerzentrums für Biotechnologie (IZB) gibt Dr. Peter Hanns Zobel bekannt, dass er das IZB im März 2024 verlassen wird. In dieser Zeit hat er das IZB von seinen Anfängen im Jahr 1995 bis heute zu einem beeindruckenden 26.000 Quadratmeter großen Zentrum für Biotech-Start-ups aufgebaut und weiterentwickelt. Dr. Zobel blickt auf eine lange und erfüllte Karriere beim IZB zurück, in der er etwa 250 Start-ups bei ihrer Gründung und Ansiedlung in Martinsried und Weihenstephan unterstützte.**

„Ich war immer begeistert von dem Gründergeist und der Innovationskraft unserer Start-ups. Gemeinsam mit unseren Firmen haben wir einen Standort für den Freistaat Bayern geschaffen, der so fruchtbar ist, dass sich hier viele Entrepreneurere sehr erfolgreich entwickeln konnten. Viele Multiplikatoren der Biotech-, aber auch aus der Pharma- und VC-Branche kommen seit vielen Jahre nach Martinsried und vernetzen sich mit den innovativen UnternehmerInnen“, so Zobel über sein Lebenswerk.

Vor allem lobt Zobel die Unterstützung und Zusammenarbeit der benachbarten Max-Planck-Institute für Biochemie und biologische Intelligenz sowie der Ludwig-Maximilians-Universität (LMU), der Technischen Universität (TU) und dem Klinikum München am Standort Großhadern. „Gemeinsam mit den beiden Max-Planck-Instituten, in deren Kuratorium ich mich einbringen durfte, wurden wichtige Projekte wie die Kindergärten BioKids und deren Betreiberfirma die KITA BioRegio e.V. realisiert“, freut sich Zobel.

Der Bau des Hotels „CAMPUS AT HOME“ in 2014 mit dem dort ansässigen Faculty Club „G2B“ ist für viele Gäste des IZB und des Campus Martinsried sowie für die inzwischen fast 500 Mitglieder zu einem beliebten Ort des

Austauschs geworden. Die beiden Gastronomien SEVEN AND MORE und THE BOWL wurden von allen Campus-Akteuren sehr gut angenommen.

„Dankbar bin ich auch für die allzeit motivierten und treuen MitarbeiterInnen der IZB, die der Garant für den wirtschaftlichen Erfolg des IZB waren und sind. Zusammen war es uns möglich, das IZB seit Beginn ohne Betriebskostenzuschüsse und zu 100 Prozent ausgelastet zu betreiben“, so Zobel über die gute Zusammenarbeit mit seinem Team.

Der reiche Erfahrungsschatz, den Dr. Zobel während seiner Tätigkeit als Geschäftsführer im IZB gesammelt hat, wird zweifellos von unschätzbarem Wert für seine zukünftigen beruflichen Unternehmungen sein. Derzeit sind jedoch noch keine konkreten beruflichen Pläne bekannt.

Dr. Zobel wünscht allen Beteiligten für ihre berufliche und private Zukunft alles Gute. Er betonte, dass die bevorstehenden Wachstumsschritte, darunter der Bau der U-Bahn, das neue Klinikum Großhadern und die Erweiterung der Max-Planck-Institute, den Campus Martinsried und Bayern insgesamt weiter stärken werden und Großes erwarten lassen.

Foto: Dr. Peter Hanns Zobel, Geschäftsführer IZB



**Über Innovations- und Gründerzentrum für Biotechnologie (IZB) in Martinsried bei München**  
Die Fördergesellschaft IZB mbH, im Jahre 1995 gegründet, ist die Betreibergesellschaft der Innovations- und Gründerzentren für Biotechnologie in Planegg-Martinsried und Freising-Weihenstephan und hat sich zu einem führenden Biotechnologiezentrum entwickelt. Auf 26.000 m<sup>2</sup> sind derzeit 40 Biotechunternehmen und fünf Life Science Firmen mit über 700 Mitarbeitern angesiedelt. Hier wird an der Entwicklung von Medikamenten gegen schwerste Erkrankungen, wie etwa Krebs, Alzheimer und diversen Autoimmunerkrankungen gearbeitet. Ein wesentliches Kriterium für den Erfolg der IZBs ist die räumliche Nähe zur Spitzenforschung auf dem Campus Martinsried/Großhadern bzw. dem Campus Weihenstephan. Auch die neuen



Infrastrukturmaßnahmen wie der Faculty Club G2B (Gateway to Biotech), die IZB Residence CAMPUS AT HOME, die zwei Kindergärten Bio Kids und Bio Kids<sup>2</sup> sowie die beiden Restaurants SEVEN AND MORE und The Bowl Food Lounge sind Standortfaktoren, die von den Unternehmensgründern sehr geschätzt werden. Erfolgreiche Unternehmen, die aus dem IZB hervorgegangen sind, sind zum Beispiel die Corimmun (heute Janssen-Cilag), Crelux (heute WuXi AppTec), Exosome Diagnostics (heute Bio-Techne), ibidi, Immunic Therapeutics, Medigene, Micromet (heute AMGEN), MorphoSys, Octopharma, Rigontec (heute MSD) oder SIRION Biotech (heute Kleiner Perkins). Mehr Infos unter [www.izb-online.de](http://www.izb-online.de)

**Pressekontakt sowie Bildmaterialanfragen:**

Susanne Simon, Leitung Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
Fördergesellschaft IZB mbH, Innovations- und Gründerzentrum Biotechnologie  
Am Klopferspitz 19, D-82152 Planegg-Martinsried, Tel.: +49 (0)89/55 279 48-17,  
E-Mail: [simon@izb-online.de](mailto:simon@izb-online.de); Website: [www.izb-online.de](http://www.izb-online.de)